

The image features two stylized human figures. One is a solid orange figure in the foreground, and the other is a light grey figure behind it. They are positioned behind two horizontal black bars containing text.

EXPULSIÓN DE CIUDADANOS COMUNITARIOS

DE ETNIA GITANA EN FRANCIA



Expulsión de ciudadanos comunitarios de etnia gitana en Francia

En julio de este año **el Gobierno francés** desplegó 300 militares en un pueblo tras un ataque a una comisaría. Al parecer este ataque lo protagonizaron medio centenar de personas identificadas por varios medios de comunicación franceses como de etnia gitana, quienes protestaban por la muerte de un joven en la noche del viernes al sábado por disparos de un agente (el joven murió al parecer por disparos del agente durante una persecución en automóvil, después de que aquel se saltara un control policial de carretera, según las informaciones oficiales¹). Unos diez días después, Sarkozy anunció el desmantelamiento de 100 de los 200 campamentos ilegales de gitanos y nómadas en un plazo de 3 meses y la expulsión a sus países de origen a “todos los nacionales de Europa oriental en situación irregular”². Ese mismo día, el ministro del Interior francés concretó las anteriores declaraciones y anunció la expulsión de miembros de la minoría gitana que hubieran cometido algún delito contra el “orden público”, indicando que serían desmantelados 300 de los 600 asentamientos existentes. Ante esto, la **Comisión Europea** declaró que era competencia francesa la decisión sobre el futuro en el país de la minoría gitana: “Es asunto de Francia decidir su legislación sobre esta materia. Sólo podemos decir que la expulsión de individuos deberá tratarse caso por caso y que deberá regir el criterio de proporcionalidad”, indicó un portavoz de la CE³. Para entonces el Ministerio del Interior francés distribuyó una Instrucción entre sus gendarmerías con el fin de conseguir la evacuación de los campamentos ilícitos, y con el objetivo específico de eliminar 300 campamentos dentro de los 300 meses siguientes, prioritariamente los de roma-gitanos.

¹ “Francia despliega 300 militares en un pueblo tras un ataque a una comisaría”. *El mundo*. 18/07/10.

² “Sarkozy anuncia el desmantelamiento de 100 campamentos de gitanos”. *El mundo*. 29/07/10.

³ “Francia “declara la guerra” a los gitanos ilegales que viven en su territorio”. RTVE. 29/07/10.

En agosto las instituciones comunitarias reaccionaron y anunciaron que vigilarían “muy de cerca” las deportaciones de gitanos ordenadas por Sarkozy. Concretamente Matthew Newman, portavoz de la DG de Derechos Humanos y Justicia de la Comisión Europea, dijo “si un Estado deporta a alguien, debemos estar seguros de que es de una forma proporcional. Tiene que deberse a una decisión fundada, con una base, y no darse sobre toda una población. La Directiva comunitaria de 2004 establece la libertad de circulación y residencia de los ciudadanos en cualquier país de la UE, aunque también incluye restricciones, una de las cuales estipula que las personas deben tener “recursos suficientes” para mantenerse en ese país.”⁴

A pesar de la insistencia de la **Comisión Europea** sobre la necesidad de aplicar individualmente las sanciones de expulsión, Francia comenzó el 18 de agosto su plan de expulsiones masivas de gitanos con destino a Rumanía: ochenta y seis personas en tres aviones con destino a Bucarest. El ministro del Interior insistió en que estas repatriaciones no estaban directamente relacionadas con los desmantelamientos ya que los vuelos con deportaciones de gitanos a Rumanía y Bulgaria eran habituales. De hecho, parece que el año anterior la oficina francesa de Inmigración de Interior habría operado unos 44 vuelos de este tipo en los que se repatrió a unos 10000 romaníes. En lo que iba de año, contando estos tres recientes, serían ya 27 vuelos según el balance del ministerio del interior.

Como ciudadanos de la Unión Europea, desde 2007 los rumanos y búlgaros tienen derecho a circular libremente durante un periodo de tres meses por Francia, salvo en el caso de los estudiantes, pero para poder trabajar, una moratoria

⁴ “La UE vigilará “muy de cerca” las deportaciones de gitanos ordenadas por Sarkozy”. RTVE. 18/08/10.

- vous m'adresserez cette synthèse à l'adresse suivante -
 sec.gendarmerie@interieur.gouv.fr -
 ansmettez

Il revient donc, dans chaque département, aux préfets d'engager, sur la base de l'état de situation des 21 et 23 juillet, une démarche systématique de démantèlement des camps illicites, en priorité ceux de Paris.



MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR,
 DE L'OUTRE-MER ET DES COLLECTIVITÉS TERRITORIALES

Paris, le 05 AOUT 2010

Le Ministre de l'Intérieur, de l'Outre-mer et
 des Collectivités territoriales

à

Monsieur le Préfet de police
 Monsieur le Directeur général de la police nationale
 Monsieur le Directeur général de la gendarmerie nationale
 Mesdames et Messieurs les Préfets
 (pour action)

Monsieur le Secrétaire général
 (pour information)

NOR IOC/K/1016329/J

OBJET : Evacuation des campements illicites

Références : - Télégramme en date du 30 juillet 2010
 - Circulaire IOC/K/1016329/J du 24 juin 2010

Le Président de la République a fixé des objectifs précis, le 28 juillet dernier, pour l'évacuation des campements illicites : 300 campements ou implantations illicites devront avoir été évacués d'ici 3 mois, en priorité ceux des Roms. Dans son discours de Grenoble, le 30 juillet dernier, le Président de la République a demandé de procéder d'ici la fin septembre au démantèlement des camps qui font dès à présent l'objet d'une décision de justice et, lorsque cette décision n'a pas encore été prise, d'engager les démarches pour qu'elle intervienne le plus rapidement possible.

Pour mettre en œuvre ces décisions, dès le 30 juillet, les préfets de zone ont été réunis et ont reçu toutes instructions et informations utiles.

Lors de cette réunion, des objectifs précis en matière d'opérations d'évacuation ont été fixés en fonction de la situation de chaque zone de défense et de sécurité sur la base des états département par département établis aux 21-23 juillet.

Le 30 juillet, suite à la réunion avec les préfets de zone, je vous ai adressé un télégramme d'instructions, et les préfets de zone vous ont réunis pour arrêter les modalités de mise en œuvre de ces directives.

.../...



extensible hasta 2014 obliga a rumanos y búlgaros a pedir un permiso de trabajo y les restringe el acceso al mercado laboral a una lista de 150 empleos⁵.

Las críticas por parte de organizaciones internacionales no cesaron y el **Consejo de Europa** criticó las expulsiones indicando que “una política que se basa en las expulsiones y los incentivos para abandonar Francia, incluso asumiendo que se cumplen los estándares pertinentes en materia de derechos humanos, no puede aportar una solución duradera”. Además asegura que declaraciones como las de los responsables gubernamentales franceses contribuyen a estigmatizar a los inmigrantes gitanos “a los que se considera responsables colectivamente de delitos criminales”⁶.

En agosto el Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial (CERD) de la ONU presentó su Observaciones finales al Examen de los informes presentados por los Estados parte conforme al artículo 9 de la Convención para Francia. En este informe el CERD dijo: *“El comité está preocupado por el aumento de las protestas y la violencia racista contra los romaníes en el territorio del Estado Parte. (...) Se toma nota de que (...) se ha puesto en marcha un programa para el retorno voluntario de los gitanos-roma a sus países de origen. (...) hay informes de que los romaníes han sido reenviados colectivamente a sus países de origen, sin que se haya obtenido libre consentimiento, total y claro de todos los individuos interesados.*

El Comité recuerda las declaraciones del Estado Parte y recomienda que se asegure de que todas las políticas públicas concernientes a los roma-gitanos sean totalmente conformes a la presente Convención, evitando en particular las repatriaciones colectivas, y trabajar a través de soluciones sostenibles las cuestiones relativas a los roma-gitanos sobre la

Atger: Francia viola las leyes europeas

La crisis se ha desatado entre París y Bruselas por la circular que cita a los gitanos como objetivo prioritario de las expulsiones.

Anais Faure Atger, directora de investigaciones en el Centro de Estudios de Políticas Europeas (CEPS) de Bruselas, buenas tardes. ¿Cree que esta polémica es más bien una cuestión de formas o a una violación real de los textos europeos?

Anais Faure Atger: No se trata en absoluto de un simple problema de formulación. Hay una violación evidente del derecho europeo.

Para empezar, la Comisión, como guardiana de los tratados europeos había pedido explicaciones a los ministros Lellouch y Besson que negaron explícitamente la existencia de esa circular. Por tanto han ocultado hechos a la Comisión Europea.

En segundo lugar, la circular era en sí abiertamente discriminatoria, porque se dirigía a un grupo de población, los gitanos. Eso es una violación de la carta fundadora de los derechos fundamentales de la Unión y también de la directiva que estipula la libre circulación de los ciudadanos europeos.

euronews: El texto que cita Bruselas es un artículo, el II 81, de la Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión. ¿Es ese un texto vinculante?

Anais Faure Atger: Sí, la Carta de los Derechos Fundamentales es vinculante desde la adopción del Tratado de Lisboa, por tanto es de obligado cumplimiento para todos los Estados Miembros y las instituciones de la Unión Europea y sus agencias.

euronews: ¿Qué recursos puede activar el Ejecutivo europeo contra París?

Anais Faure Atger: Como anunció ayer la comisaria Reding, la Comisión puede iniciar un procedimiento de infracción, que es un procedimiento administrativo encaminado a rectificar, a presionar a los Estados Miembros para que rectifiquen sus prácticas. Si no es el caso, pueden abrir un procedimiento contencioso, es decir, llevar a Francia ante el Tribunal Europeo de Justicia.

euronews: Y en ese caso ¿Qué podría sucederle a Francia?

Anais Faure Atger: Una condena y una anulación de las expulsiones que han sido llevadas a cabo en el marco de esa circular.

euronews: París ha rectificado el tiro con una nueva circular donde no se menciona a los gitanos. Al mismo tiempo, el ministro francés para Asuntos Europeos protesta diciendo que “ya no estamos en el colegio”. ¿Cree que detrás de todo este asunto hay una lucha de poder entre las instituciones europeas y un Estado Miembro?

Anais Faure Atger: En efecto, hay una lucha de poder, porque Francia considera que sólo le corresponde a ella juzgar si aplica o no de forma correcta el derecho comunitario europeo.

Pero Francia no puede decidir eso sola, porque los tratados han conferido ese papel a la Comisión Europea.

Por otra parte, las lecciones que el señor Lellouch dice estar recibiendo de la Comisión Europea también se las han dado otras instituciones internacionales como el comité de la ONU para la erradicación de la discriminación, y el Consejo de Europa también ha condenado a Francia.

Si Francia quiere conservar su credibilidad en la escena internacional tiene que cambiar radicalmente de postura.

Copyright © 2010 euronews

base del respeto pleno a los derechos humanos (artículos 2 y 5).”

Ante esta situación las **entidades sociales** que trabajan por la igualdad de trato y contra la discriminación elevaron públicamente sus quejas, de forma individual y conjunta. La FSG emitió una comunicación de “condena a la deportación de gitanos que está llevando a cabo el Gobierno

⁵ “Francia inicia la polémica expulsión de 700 gitanos” *El país*. 18/08/2010.

⁶ “El Consejo de Europa critica las expulsiones de gitanos de Francia”. *El país*. 24/08/10.

⁷ “Examen des rapports présentés par les États parties conformément à l'article 9 de la Convention. Observations finales du Comité pour l'élimination de la discrimination raciale”. Comité pour l'élimination de la discrimination raciale (CERD). 27/08/10

ELMUNDO.es

http://www.elmundo.es/elmundo/2010/09/16/union_europea/1284648027.html

POLÉMICA | Se puso 'muy agresivo' con Barroso

Sarkozy monta una 'escandalera' en el Consejo Europeo por los gitanos



Barroso y Sarkozy, en la foto de familia del Consejo. | Reuters

María Ramírez (Corresponsal) | Bruselas

Actualizado **jueves 16/09/2010 18:36 horas**

Las deportaciones de gitanos de Francia han provocado este jueves un agresivo enfrentamiento (dialéctico) entre **Nicolas Sarkozy** y el presidente de la Comisión Europea, **José Manuel Durão Barroso**, delante de todos los jefes de Estado y de Gobierno de la UE.

El presidente francés defendió su política de expulsión de miles de gitanos, la mayoría rumanos y búlgaros, es decir, ciudadanos de pleno derecho de la UE, en contra del expediente abierto por la comisaria de Justicia, **Viviane Reding**.

Sarkozy sacó el tema en la comida "varias veces", según fuentes diplomáticas, y no dudó en atacar con duras palabras a Barroso. El primer ministro búlgaro, **Boyko Borisov**, definió la agitación en el Consejo Europeo como una "escandalera" (según la interpretación del búlgaro).

"Ha sido un intercambio muy animado", explicó también un diplomático belga, que esperaba que los ánimos se tranquilizaran en las ruedas de prensa después de la reunión. Sarkozy, **según los testigos, se puso "muy agresivo" con Barroso**, que respondió con más moderación.

Francia se defiende

Francia **repite desde julio que está aplicando la ley escrupulosamente** en las deportaciones, aceleradas después de los disturbios en Saint Aignan, un pueblo en el

francés⁸ donde indicaba que se considera indignante la deportación de gitanos rumanos y búlgaros e instaba al Gobierno francés a respetar la legalidad internacional en los desalojos y expulsiones de ciudadanos de la UE; evitar discursos y declaraciones que estigmaticen colectivamente a toda la población gitana; y a optar por po-

líticas de inclusión social en lugar de promover expulsiones masivas y el desmantelamiento de campamentos. Además, en coordinación con otras organizaciones nacionales y europeas, en especial la **Coalición por una Política Europea para la Población Gitana (ERPC)**, de la que es miembro, se instó a los ministerios de Asuntos Exteriores, Interior y Justicia así como a la Comisión Europea y a todos aquellos organismos relevantes a rechazar abiertamente estas medidas contra la población gitana en Francia y a tener una postura más activa en la búsqueda de soluciones que pasen por más políticas de inclusión y no por la negación de derechos⁹.

El 14 de septiembre, **Viviane Reding, vicepresidenta de la Comisión Europea, responsable de Justicia, Derechos Fundamentales y Ciudadanía**, dio un discurso tajante en cuanto a la defensa de la comunidad gitana en el siguiente sentido: "En las últimas semanas, la Comisión Europea ha estado siguiendo muy de cerca los acontecimientos en Francia en relación con los gitanos. Yo personalmente me he horrorizado con una situación que daba la impresión de que las personas estaban siendo expulsadas de un Estado miembro de la Unión Europea únicamente con base en su pertenencia a una minoría étnica. Esta es una situación que pensé que Europa no tendría que presenciar de nuevo después de la Segunda Guerra Mundial. (...) Déjenme ser clara, discriminación por origen étnico o raza no tiene

cabida en Europa. Es incompatible con los valores sobre los que la Unión Europea está fundada. Las autoridades nacionales que discriminan grupos étnicos, en aplicación de la ley de la UE está también violando la Carta Europea de Derechos Fundamentales, que todos los Estados Miembros, incluida Francia, han firmado. (...) Estoy personal-

⁸ Disponible en: <http://www.gitanos.org/servicios/prensa/comunicados/53343.html>

⁹ Disponible en: http://www.gitanos.org/upload/67/21/ERPC_Comunicado.pdf



mente convencida de que la Comisión Europea no va a tener más opción que iniciar una acción de incumplimiento contra Francia:

- Procedimiento por incumplimiento contra Francia por una aplicación discriminatoria de la Directiva de Libertad de Movimiento.
- Procedimiento por incumplimiento por falta de transposición del procedimiento y garantías substantivas bajo la Directiva de libertad de movimiento.

Por supuesto daré el derecho a las autoridades francesas de presentar comentarios sobre los nuevos avances en el curso de los próximos días. Pero lo digo muy claro, mi paciencia se agota¹⁰

Sin embargo durante el **Consejo Europeo** de septiembre Nicolas Sarkozy protagonizó un duro enfrentamiento con el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, por este tema en el que el presidente francés defendió su política de expulsión de miles de gitanos, ciudadanos de pleno derecho de la UE, en contra del expediente abierto por la comisaria de Justicia, Viviane Reding. Ante esta situación, el resto de mandatarias y mandatarios se muestran divididos, por un lado la canciller Angela Merkel, el presidente italiano, Silvio Berlusconi y el presidente español José Luis Rodríguez Zapatero, criticaban el tono de Reding, por otro la Presidencia de turno de la UE, en manos de Bélgica, apoyaba a la comisaria. Finalmente, Sarkozy declaró que aceptaba la investigación anunciada por la Comisión para conocer por qué y cómo se han desarrollado las expulsiones pero que desaprobaba el tono "excesivo" de la vicepresidenta.

Ante la gravedad de estos hechos, la **FSG** emitió un nuevo comunicado¹¹ lamentando profundamente la postura adoptada por el presidente del Gobierno español que con sus declaraciones mostró su apoyo al presidente francés y cuya actitud ha situado a los gitanos europeos como el principal chivo expiatorio de los males que afectan a Francia y a Europa. *"No es menos decepcionante que en un momento en el que se está tomando el modelo español de inclusión de la población gitana como referente a nivel europeo, tanto el*

presidente Zapatero como el líder de la oposición, Mariano Rajoy -cuyos partidos han promovido y apoyado este modelo durante las últimas tres décadas- en lugar de liderar e impulsar una Estrategia de inclusión gitana a nivel europeo, como se hizo durante la reciente Presidencia española de la UE, se sumen a estas actitudes populistas del Gobierno francés." Finalmente la FSG pedía al Gobierno español que se pronunciase cuanto antes exigiendo al Gobierno francés que detenga inmediatamente las expulsiones; a la Comisión Europea que sea fuera efectiva y diligente en el desarrollo de una auténtica estrategia de inclusión; y apeló al conjunto de la sociedad civil, española y europea, para que mostrara su rechazo extremo a las medidas del Gobierno francés y mostrara su solidaridad y compromiso con el pueblo gitano.

Mientras la Comisión Europea investigaba las expulsiones, la **directora de investigaciones en el Centro de Estudios de Políticas Europeas (CEPS) de Bruselas** emitía las siguientes conclusiones jurídicas¹²: "No se trata en absoluto de un simple problema de formulación. **Hay una violación evidente del derecho europeo.** Para empezar, la Comisión como guardiana de los tratados europeos había pedido explicaciones a los ministros Lellouch y Besson que negaron explícitamente la existencia de esa circular. Por tanto **han ocultado hechos a la Comisión Europea.** En segundo lugar, la circular era en sí abiertamente discriminatoria, porque se dirigía a un grupo de población, los gitanos. Eso **es una violación de la carta fundadora de los derechos fundamentales de la Unión y también de la directiva que estipula la libre circulación de los ciudadanos europeos.** (...) la Carta de los Derechos Fundamentales es vinculante desde la adopción del Tratado de Lisboa, por tanto es de obligado cumplimiento para todos los Estados Miembros y las instituciones de la Unión Europea y sus agencias. (...) Como anunció ayer la comisaria Reding, **la Comisión puede iniciar un procedimiento de infracción**, que es un procedimiento administrativo encaminado a rectificar, a presionar a los Estados Miembros para que rectifiquen sus prácticas. Si no es el caso, **pueden abrir un procedimiento contencioso, es decir, llevar a Francia ante el Tribunal Europeo de Justicia.**" En ese caso lo que podría sucederle a Francia es que se emitiera "una **condena y una anulación de las**

¹⁰ Traducción no oficial. Ver original: Speech/10/428. "Statement on the latest developments on the Roma situation." Viviane Reding. Brussels, 14 September 2010.

¹¹ "Decepción ante las declaraciones de Zapatero sobre la polémica de los gitanos en Francia." FSG. 17/09/10. Disponible en: <http://www.gitanos.org/servicios/prensa/comunicados/53897.html>

¹² "Atger: Francia viola las leyes europeas". Euronews. 15/09/10.

expulsiones que han sido llevadas a cabo en el marco de esa circular.¹³

En octubre la **Comisión Europea** aceptó como bueno el proyecto de ley de París de adaptar la directiva sobre libre circulación de personas y el calendario para ello, poniendo así punto final a las investigaciones que estaba desarrollando, renunciando al procedimiento sancionador contra Francia. "Me satisface anunciar que Francia ha respondido positiva y constructivamente, y en los plazos previstos, a la petición de la comisión"¹⁴, señaló Viviane Reding.

Desde la FSG consideramos "un paso atrás en la defensa de los derechos fundamentales de los ciudadanos europeos" la decisión de la Comisión Europea (CE) de dar carpetazo a semanas de enfrentamientos con Francia por las expulsiones de personas gitanas renunciando a expedientar al Gobierno de Nicolas Sarkozy. Esta medida da "carta blanca para que otros estados de la UE puedan tomar medidas similares contra la población gitana sin ningún tipo de consecuencias".

Miembros de la ERPC han suministrado a la Comisión pruebas claras que demuestran que ha habido discriminación en las expulsiones de ciudadanos rumanos y búlgaros de etnia gitana. "Cómo la Comisión ha llegado a las conclusiones que ha llegado, está lejos de ser transparente. Nuestra valoración legal, que hemos compartido con la CE, muestra claramente que se han violando descaradamente los derechos de muchas personas. Quienes han sido expulsados de Francia no han tenido acceso ninguno a la justicia. La Comisión les ha fallado".

¹³ Disponible en: <http://es.euronews.net/2010/09/15/pulso-entre-bruselas-y-francia/>

¹⁴ "Bruselas da carpetazo al contencioso por las expulsiones de gitanos de Francia". El país. 19/10/10

Bruselas da carpetazo al contencioso por las expulsiones de gitanos de Francia

La comisaria de Justicia considera suficientes las garantías aportadas por París

RICARDO MARTÍNEZ DE RITUERTO | Bruselas 19/10/2010

Vota

Resultado ★★★★★ 33 votos

Comentarios - 71

La Comisión Europea ha convertido definitivamente en historia el acre enfrentamiento con Francia a propósito de las repatriaciones de gitanos rumanos y búlgaros de este verano al aceptar como bueno el proyecto de ley de París de adaptar la directiva sobre libre circulación de personas y el calendario para ello. "Francia ha hecho lo que le pidió la Comisión", ha señalado en un comunicado Viviane Reding, la vicepresidenta del Ejecutivo comunitario que provocó una guerra verbal en la que participaron a fondo José Manuel Durao Barroso, presidente de la Comisión, y Nicolas Sarkozy. "Estoy encantado de que haya triunfado la razón", ha apuntado el presidente francés.

La UE amenaza con sancionar a Francia

Bruselas se pliega a Sarkozy en la polémica sobre la expulsión de los gitanos

Las claves del conflicto entre la Comisión Europea y Francia por la expulsión de los gitanos rumanos

Francia adaptará su legislación a la normativa europea tras la polémica provocada por las expulsiones de gitanos rumanos



Viviane Reding

A FONDO

Nacimiento: 27-04-1951
Lugar: Esch-sur-Alzette



Francia

A FONDO

Capital: París.
Gobierno: República.
Población:
64,057,792 (est. 2008)

La noticia en otros webs

- webs en español
- en otros idiomas

El pulso entre la Comisión, como guardiana de los derechos de los ciudadanos, y Francia por las expulsiones de los rumanos y búlgaros se convirtió en algarada diplomática cuando Reding, sintiéndose engañada por París, declaró que lo ocurrido le retrotraía a escenas de la Segunda Guerra Mundial que no pensaba volverían a darse en Europa. Un Sarkozy herido por el rejonazo verbal tuvo un intenso intercambio de pareceres con Barroso en el Consejo Europeo de septiembre. Al espectáculo asistieron atónitos los demás jefes de Estado y de Gobierno de la Unión, que puestos en la tesitura se alinearon con su colega en contra de lo que consideraron excesos verbales de Reding.

Colocados cada uno en su sitio, Reding dio a Francia hasta el 15 de octubre para presentar un proyecto de ley para adaptar la controvertida directiva de 2004 a la legislación nacional y, con él, un calendario de aplicación. En caso contrario, Francia sería sometida a un procedimiento sancionador.

"Me satisface anunciar que Francia ha respondido positiva y constructivamente, y en los plazos previstos, a la petición de la Comisión", ha

señalado Reding en el comunicado en que exponía cómo París ha presentado su proyecto de ley y "un calendario creíble, hasta primeros de 2011", para la trasposición de la directiva.

"Francia, por lo tanto, ha hecho lo que le pidió la Comisión", ha resumido Reding, para subrayar la victoria formal. París ha ganado en el fondo y el archivo de las diligencias abre la vía a la normalización de las relaciones entre Bruselas y París.



Desde la FSG estamos profundamente preocupados por las medidas discriminatorias que varios Estados miembros han venido aplicando contra la población gitana y creemos necesarias medidas efectivas de la UE y sus Estados miembros para combatir esa discriminación y resolver la situación de exclusión socioeconómica a la que se enfrenta la población gitana a lo largo de Europa. Esta decisión de la CE es, sin duda, un paso atrás.¹⁵

Una vez cerrada la vía legal, las asociaciones que trabajan por los Derechos Fundamentales han tenido que abrir otras vías de protesta para que la sociedad no se olvide de la situación que siguen sufriendo las personas de etnia gitana en Francia. En ese contexto la Fundación Secreta-

riado Gitano (con 67 sedes en 14 Comunidades Autónomas) y la Unión Romaní (una federación de asociaciones gitanas que aglutina a más de 90 entidades), han decidido unirse para hacer partícipe a las entidades del Tercer Sector de su creciente preocupación e invitarles a involucrarse en la solidaridad con la comunidad gitana. La idea de esta iniciativa es sumar adhesiones, marcar posicionamientos claros desde el Tercer Sector y la sociedad civil para que lo que parece una tendencia generalizada de que “contra los gitanos todo vale”, se encuentre una barrera social cada vez mayor, recordando principios y valores tan elementales como los de la igualdad y la dignidad de todas las personas y los derechos comunes de todos los ciudadanos y ciudadanas.

¹⁵ “La FSG considera un paso atrás la renuncia de Bruselas a expedientar a Francia.”. FSG. Disponible en: <http://www.gitanos.org/servicios/prensa/noticias/54549.html>